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ПЯТЬ ОСНОВНЫХ СОБЫТИЙ

Товарные интервенции на рынке зерна в 2007-
2008 годах будут сопровождаться введением 
пошлин на его экспорт, заявил глава 
Минсельхоза Алексей Гордеев. Таким образом, 
правительство хочет избежать ненужных 
социальных волнений в предвыборный год. 
Между тем зернотрейдеры расценивают 
ограничения экспорта негативно. По их 
мнению, цены внутри России резко упадут, 
а сельхозпроизводители не смогут «отбить» 
средства, вложенные в урожай. 
На время проведения товарных интервенций на рынке зерна 

правительством РФ могут быть введены экспортные пошлины. 

Такое заявление сделал министр сельского хозяйства Алексей 

Гордеев, комментируя механизмы регулирования роста цен на 

рынке зерна. 

По словам министра, на данный момент Минсельхоз не видит 

срочности для выхода на рынок с интервенциями, но 

подчеркнул, что у ведомства «есть полная готовность для их 

проведения». В начале июля цены на зерно выросли более чем 

на 10%, что связано с более низким, чем в прошлом году, 

прогнозом на урожай и ростом цен на мировом рынке. 

Вслед за повышением цен на зерно в ряде регионов выросла 

стоимость хлеба и муки. Цена килограмма муки высшего сорта 

выросла с 12 до 14-17 рублей. Ситуация мало отличается от того, 

что происходило в 2003-2004 годах: тогда сбор зернового 

урожая составил 74 млн т. 

Зернотрейдеры, предполагают, что в 

предвыборный год, чтобы избежать 

социальных волнений, федеральное правительство 

действительно может решиться на введение экспортных пошлин, 

и расценивают вариант господина Гордеева крайне негативно. 

По их мнению, среди проигравших окажутся, в частности, 

сельхозпроизводители – цены внутри России резко упадут, а 

они попросту не смогут отбить средства, вложенные в урожай. 

Они считают, что государство должно регулировать цены только 

товарными интервенциями. Экспортеры не будут вывозить 

лишнее зерно, если цены на внутреннем рынке будут выше 

мировых, трейдерам будет выгоднее продавать его на местах.

По официальному заявлению Главного 
санитарного врача России Геннадия Онищенко 
Роспотребнадзор разрешил поставки 
молдавских вин в Россию для трех 
предприятий — «Висмос», «Каларашь-дивин» 
и «Букет Молдавии», но не исключено, 
что позже список предприятий может 
быть расширен.
Как отметил Г.Онищенко, поскольку с Молдавией «было много 

проблем», было принято решение об особом допуске 

винодельческой продукции из Молдавии на российский рынок. 

Вино будет поставляться только через одну таможню, которая 

будет находиться в Москве. «И мы будем смотреть каждую партию 

прибывшего вина», — сказал Г.Онищенко. Он отметил также, что 

продажи начнутся не раньше чем через месяц из-за того, что 

предприятиям необходимо получить российские акцизные марки 

и изготовить этикетки на русском языке, которые перестали 

печатать с момента запрета ввоза молдавского вина в РФ. «По 

мере того, как мы убедимся, что Молдавия поставляет 

качественный продукт, мы будем расширять список компаний-

поставщиков», — отметил он. Кроме того, заявил главный 

санитарный врач, Роспотребнадзор снова проверит «те 

оставшиеся 33 предприятия», чтобы посмотреть, что «там 

изменилось с точки зрения улучшения стандартов качества 

производимой продукции». 
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Суд отказался останавливать 
производство на пивном заводе 
«Очаково», который, 
по мнению Росприроднадзора, 
сливает в притоки Москвы-
реки «пивные стоки». 
Само предприятие намерено 
доказать, что ведомство не 
имело оснований для остановки 
завода даже на 5 дней.

Никулинский суд 

Москвы отклонил иск 

Росприроднадзора о 

загрязнении 

пивзаводом 

«Очаково» 

окружающей среды 

из-за неполноты 

представленных 

ведомством 

материалов. Дело 

возвращено в 

Росприроднадзор для устранения нарушений. 

По  мнению замглавы Росприроднадзора Олега 

Митволь,  иск  ведомства был отклонен по 

незначительной причине. «Представители 

компании «Очаково» заявили, что вице-

президент компании и главный инженер завода 

Юрий Лобанов не имел полномочий 

подписывать документы о проводимых на 

заводе проверках, – поясняет Митволь. – 

Именно на этом основании суд и отказал в 

рассмотрении иска». 

Несмотря на неудачу, Росприроднадзор намерен 

повторно обратится в суд с тем же требованием.  

На 1 августа намечены слушания по встречному 

иску «Очаково» к Росприроднадзору, в котором 

компания требует признать незаконными 

обвинения в загрязнении окружающей среды и 

приостановку деятельности завода. 

Росприроднадзор опасается, что встречный иск 

компании «Очаково» может быть более успешен, 

чем попытки ведомства закрыть предприятие. 

Даже если Росприроднадзору не удастся 

остановить работу московского завода, 

компанию «Очаково» ждут новые экологические 

иски. В настоящий момент Росприроднадзор 

начал проверки на предприятиях компании в 

Краснодарском крае. Предприятие «Южная 

винная компания», турбаза «Волна» и 

строящийся санаторий «Очаково» в городе 

Горячий Ключ подозреваются в сливе отходов в 

Черное море.
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ЗАПРЕЩЕН ЭКСПОРТ 
ЖИВЫХ РАКООБРАЗНЫХ 
ЗА ПРЕДЕЛЫ РФ
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Мин сельхоз постановил запретить вывоз за 
пределы исключительной экономической зоны 
РФ живых крабов, так как популяция за последние 
годы сократилась почти в десять раз. 
По словам замминистра Владимира Измайлова, «запрет введен с целью 

борьбы с незаконным и нерегулируемым промыслом. По имеющимся данным, 

на территорию ряда стран, в том числе Японии, без захода в порты России 

для соответствующего таможенного оформления завозятся не только самцы, 

но и самки живого краба, чей промысел запрещен российскими правилами 

рыболовства». 

В настоящее время преобладающая часть общей добычи краба на Дальнем Востоке приходится 

на браконьеров, сбивающих цены на рынке Японии и Южной Кореи. Временный запрет, 

позволяющий восстановить популяцию и цивилизовать рынок, практически не скажется на 

финансовых показателях приморских предприятий, поскольку добыча краба не составляет 

основу рыбохозяйственной отрасли края. Руководитель департамента рыбного хозяйства 

администрации Приморья Игорь Улейский уверен, что запретительная мера позволит России 

более эффективно бороться с браконьерством совместно с Японией, Китаем, США, Северной и 

Южной Кореей. Теперь любое российское судно, зашедшее в иностранный порт с грузом 

живого краба, автоматически будет считаться нарушителем. 

По данным ученых, за девять лет популяция камчатского краба сократилась в девять с 

половиной раз.  
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ВОДКА ПОДОРОЖАЕТ ВСЛЕД 
ЗА ЗЕРНОМ
Резкое подорожание зерна вызвало цепную 
реакцию на алкогольном рынке. Со  сле-
дующего квартала спирт подорожает на 
20-25%. Из-за этого стоимость бутылки 
водки вырастет примерно на 2 руб., 
что приведет к сокращению доходов 
производителей недорогого алкоголя, 
прогнозируют эксперты. 
В июле цены на зерно выросли более чем на 10% из-за снижения прогнозов по объему урожая 

в России (76 млн. тонн против 78 млн. тонн в 2006 году) и роста цен на мировом рынке (см. Ъ 

от 9 июля). Подорожание сказалось и на производителях алкоголя. Заводы повысили 

отпускные цены на следующий квартал на 20-25%, и будут продавать спирт по 600 руб. за дал 

вместо 480-520 рублей. По прогнозам экспертов, подорожание скажется в первую очередь на 

производителях недорогой водки (70-80 руб. за бутылку). Розничная цена бутылки водки в 

экономсегменте складывается из ее себестоимости (14 руб.), акциза (32-33 руб.), НДС (8-9 

руб.) и наценки оптовиков и розницы.  Это уже второе серьезное повышение цен на спирт за 

последний год. С 1 июля 2006 года правительство ограничило размер минимального уставного 

капитала спиртзаводов до 10 млн руб., в итоге число производителей сократилось, а стоимость 

спирта выросла на 20-30%.  Некоторые производители спирта пока рассчитывают избежать 

повышения цен. По словам руководителя продаж по Москве и Московской области ОАО 

«Татспиртпром» Андрея Киреева, его компания закупает зерно «по социальной программе» 

и не планирует повышения.  Сейчас в России около 130 спиртзаводов. По предположению 

руководителя Национальной алкогольной ассоциации Павла Шапкина число может 

сократиться: «Немногие предприятия смогут выдержать такой ценовой шок от подорожания 

зерна, начнутся перебои с поставками и заключенными договорами». Кроме того, отмечает 

господин Шапкин, серьезными испытаниями станет введение с 1 ноября ЕГАИС в 

автоматическом режиме и вступление в силу с 1 января 2008 федерального закона об 

утилизации отходов производства спирта. «Для соблюдения новых норм спиртзаводам 

потребуется установить дорогостоящее оборудование» – напоминает он.




